

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan uraian-uraian dan analisis yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Secara keseluruhan penilaian responden terhadap partisipasi penyusunan anggaran sudah baik, ini terlihat dari persentase pencapaian skor secara keseluruhan untuk variabel partisipasi penyusunan anggaran mencapai 77,53%. Untuk kinerja pemerintah daerah kabupaten Bone Bolango sudah baik, dengan persentase penilaian responden mencapai 77,55%.
2. Berdasarkan hasil uji parsial (uji t) menunjukkan bahwa partisipasi dalam penyusunan anggaran mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap kinerja pemerintah daerah. Hal ini dibuktikan dengan adanya nilai t sebesar 11,270 dengan nilai probabilitas variabel partisipasi dalam penyusunan anggaran sebesar 0,000 (dengan signifikan pada $\alpha = 0,05$). Jadi semakin tinggi tingkat partisipasi dalam penyusunan anggaran maka akan semakin meningkatkan kinerja pemerintah daerah. Hasil estimasi model persamaan regresi yang telah dilakukan diperoleh nilai koefisien determinasi R^2 sebesar 0.572. Nilai ini berarti bahwa sebesar 57,2% perubahan kinerja aparat pemerintah daerah Kabupaten Bone Bolango dipengaruhi oleh kondisi partisipasi penyusunan anggaran yang diterapkan, sedangkan sisanya sebesar 42,8% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan di atas, penulis memberikan saran bagi pemerintah daerah kabupaten Bone Bolango khususnya SKPD, mengingat hasil penelitian bahwa kinerja pemerintah daerah ikut dipengaruhi oleh partisipasi penyusunan anggaran, maka perlu adanya peningkatan yang lebih dalam partisipasi penyusunan anggaran melalui, perencanaan, penganggaran, penatausahaan, pelaporan, pengawasan, staffing dan kinerja secara keseluruhan. Hal ini perlu dilakukan untuk memberikan motivasi, kepuasan kerja dalam mencapai tujuan serta menimbulkan rasa tanggungjawab yang lebih besar terhadap kemajuan pemerintah daerah kabupaten Bone Bolango itu sendiri. Partisipasi penyusunan anggaran merupakan faktor penting di dalam meningkatkan kinerja pemerintah kabupaten Bone Bolango. Pimpinan dan bawahan diusahakan dapat berpartisipasi dalam penyusunan anggaran dan tidak mengutamakan kepentingan individu.